

En répondant à la crise d'itinérance systémique comme organisme de première ligne situé au centre-ville de Montréal, nous vivons chaque jour les conséquences et le manque de réponse adéquate et proportionnelle à cette crise :

- **Cohabitation ; occupation d'espaces publics (stations de Métro, campements)**
  - La cohabitation sociale requiert l'inclusion des personnes en situation d'itinérance (PSI), la provision de services essentiels et la facilitation de leur accès à ces services, ce qui inclut un système de santé fonctionnel et complet ainsi qu'une implication des structures publiques dans la gestion des situations dans les espaces publics.
  - Pas de solution aux symptômes sans solutions aux maladies.
- **Solutions alternatives/logements essentiels avant de discuter de relocalisation**
  - Services d'hébergement en urgence temporaires (SHUTs)
    - Les places en services d'urgence manquent catastrophiquement de ressources, surtout en hiver. Ceci ne peut continuer si une cohabitation publique est réalisable.
  - Consommation supervisée
    - La crise de consommation est grandissante. Le renforcement et la création de ressources sont impératifs pour la sécurité et salubrité des espaces publics.
  - Hébergement & Logement
    - Il n'y a pas de solutions aux espaces publics sans une disponibilité d'hébergements et de logements adaptés aux besoins des PSI.
- **Amélioration de la gestion de financement pour les organismes**
  - Financement récurrent à long-terme pour les opérations de base accessible sans lourdeur administrative.
  - Les organismes doivent disposer de moyens et ressources adéquats pour répondre aux besoins sociaux.
- **Coordination du réseau centralisé/public**
  - Diversité des services pour s'adapter aux nuances des cas complexes à long-terme.
  - Comblent les trous dans le filet social pour renforcer la prévention et aussi éviter la récurrence pour les PSI qui réussissent à se placer en hébergement.
- **Sensibilisation du public au sujet des PSI**
  - L'éducation sur les réalités des PSI, les enjeux qui perpétuent leur exclusion sociale et l'importance de leur inclusion est primordial à la cohabitation ainsi qu'à la résolution de cette crise.

- **La réponse publique doit être proportionnelle à celle d'une crise systémique**
  - Il est clair que la structure actuelle ne répond pas aux besoins.
  - Le manque de réaction adéquate et l'incapacité de répondre aux situations de crise (par exemple, le manque d'espaces, le nombre insuffisant et la répartition inadéquate des ressources, comme les SHUTs et les sites de consommation supervisée cet hiver 2024-2025) entraînent directement des pertes de vies qui seraient normalement évitables.
- **Les gouvernements municipaux, provinciaux et fédéraux doivent s'engager à leur responsabilité d'adapter leurs priorités et structures (incluant surtout leur financement adéquat aux réalités actuelles).**

Notre organisme souhaite contribuer à la réponse aux besoins croissants des populations vulnérables de notre société. Nous espérons que nous et nos partenaires du réseau communautaire peuvent recevoir le soutien nécessaire pour continuer à faire face à ces défis qui affecteront profondément le destin de notre société.

L'équipe de la Mission St. Michael